

SUSCRIPCIONES

Capital: un mes. 0,75
 Provincia: un trimestre. 2,50

— DIRECCION —

Caballeros 13.- Tel. núm. 20

EL LIBERAL

SE PUBLICA LOS MIERCOLES Y SÁBADOS

:: :: FUNDADOR-PROPIETARIO :: ::

Leopoldo Garrido Romero

ADMINISTRACIÓN

:: CABALLEROS 13 ::

NÚMERO SUELTO 10 Céntimos

Franqueo
Concertado

BANCO DE CUENCA

CAPITAL: 2 millones de pesetas

Dirección telegráfica: «BANCUENCA» Correos: Apartado núm. 7

Señores que componen el Consejo de Administración:

PRESIDENTE, en funciones de Director Gerente, el Excmo. Sr. D. José Cobo Jiménez.

VICEPRESIDENTE, D. Salvador Bautista Blanco.

SECRETARIO, D. Juan del Olmo Vela.

VOCALES, D. José Jouve Aparicio, D. Formorio Montoya Viana y D. Federico Olmedilla García.

Este Banco realiza toda clase de operaciones bancarias, y especialmente se ocupará del cobro y descuentos de letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

Giros y cartas de crédito.

Custodia de valores, metales preciosos y alhajas.

Cambio, compra y venta de monedas y billetes extranjeros.

Créditos y préstamos, con garantía de valores y de carácter hipotecario.

Compraventa de toda clase de valores del Estado y de Compañías y Sociedades industriales.

Canje de títulos, renovación de cupones y cobro de los amortizados.

Cobro y descuento de cupones.

Imposiciones a plazo fijo.

Depósitos de valores y de efectivo, libres de comisión.

También abre cuentas corrientes abonando intereses según la siguiente escala:

- 2 por 100 al año en las cuentas a la vista
- 3 " " " " " " " " a seis meses.
- 4 " " " " " " " " a un año fecha.

CAJA DE AHORROS: Interés al 4 por 100

Domicilio social y oficinas: Calle de Quince de Julio, núms. 12 y 14

CUENCA

ORINA

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Quitar las estrictezas, rompen la piedra y expulsan las arenas, curan los catarros e irritaciones de la vejiga; calman al momento los punzadas y horribles dolores al orinar, limpian la orina de pequesísimos parásitos, rojizas y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CÁPSULAS KOCH curan en DOS DÍAS, sin dolor, los flujos blanorrágicos secretos resaca y modifican los urónicos. Para lograr un éxito fijo pídanse gratis a la CLÍNICA MATEOS, Arenal, 1, de MADRID (España), el método expeditivo infalible.

La cuestión municipal

Parece que, por el momento al menos, han cesado las alharacas y desentonos que dieron caracteres de actualidad imperiosa a la gestión de los señores que componen la Corporación Municipal. Reducido en una tercera parte el número de los concejales, los que persisten en acudir al salón de sesiones, después de varios escarnios han logrado el acuerdo de la mayoría para la candidatura del Sr. Caballer, que era desde luego, la mas viable dado el punto en que se había colocado la cuestión. Decididos a continuar, a pesar de

todo, los que han quedado, han hecho en esta cuestión lo mejor que podían hacer; y ya que no acudieron al medio más expeditivo, que era el de provocar una nueva designación en las urnas, han salido del paso con una solución de momento, que tal vez pueda constituir el principio de la solución definitiva.

No tenemos razón alguna para combatir la designación del señor Caballer. No dejó, en su paso por la Alcaldía, nada que pudiera servir de obstáculo a su nueva designación. Antes bien, hubo en su gestión varios aciertos plausibles y en general, tuvo el tacto necesario para armonizar las atribuciones de la Alcaldía con las del Ayuntamiento, y si empezó frente a la hostilidad de parte de la opinión, terminó después de lograr verla desvanecida.

¿Qué sucederá ahora? Por de pronto ya hemos visto que el señor Caballer no ha vacilado en aceptar la votación, y esto parece demostrar que se siente con fuerzas suficientes para afrontar la situación, aun a sabiendas de que dista mucho de ser halagüeña. No existe, ni creemos que pueda existir en el seno de la Corporación esa armonía que es necesaria para que la vida oficial siga los cauces de la normalidad. Los próximos y seguros conflictos que han de surgir de la alteración de los precios en lo más esencial para la vida, la crisis obrera que periódicamente surge con los primeros fríos y el poco floreciente estado de las arcasmuni-

pales, determinan para la gestión de la Alcaldía una serie de dificultades para cuya solución quizá no sea suficiente toda la buena voluntad del señor Caballer. Hay que añadir a esto las complicaciones propias de un accidentado período electoral y la actitud poco tranquilizadora en que se ha colocado una parte del pueblo, y por si fuera poco no debe olvidarse que en el seno de la Corporación no hay la interior satisfacción que es la base primordial de la austera disciplina.

Atendiendo a todo esto no tenemos inconveniente en decir, con la sinceridad que siempre usamos al tratar estas cuestiones que puestos en el lugar del señor Caballer, no aceptaríamos la Alcaldía, y que consideramos como un acto de abnegación el aceptarla del que quisiéramos que no tuviera jamás que arrepentirse.

Resuelta, con el acierto posible la cuestión de mayor urgencia, y decididos por lo visto, a continuar los demás señores que han quedado, los sillones del Concejo, es hora de que hagan examen de conciencia, teniendo muy presente lo ocurrido y decidan si pueden continuar su vida placida y tranquilamente, discutiendo minucias sin entrar de lleno, para resolverlo de una vez, en el problema que apenas planteado dió margen a la confusión que tan de veras lamentamos.

Todavía flota en el ambiente de la Plaza Mayor el eco de la protesta, poco menos que tumultuaria, origen de todo lo ocurrido. Todavía están en los sillones edilicios los que, con imprevisión censurable, hicieron coro a los manifestantes, y otros que procuraron después exteriorizar sus simpatías a la protesta. Lejos están algunos, que a juicio nuestro, quizá por exceso de susceptibilidad, optaron por abandonar sus puestos. ¿Se va a olvidar tan por completo lo ocurrido que no haya que volver en momento alguno sobre ello ante la presión de su recuerdo?

¿Quedará demostrado que toda aquella algarabía no tenía más finalidad que la de satisfacer deseos personalísimos, ajenos al bienestar común? ¿Vendremos a parar a que los ex-compañeros, sin remordimiento alguno, lo crean todo zanjado con haberse distanciado algunos ediles del Concejo?

Sería insensatez el suponerlo. Los que se quedan están obligados a una de estas dos cosas: o a demostrar que el mal existe sin su culpa, poniéndole inmediato remedio, o a probar que la acusación carecía de fundamento, exigiendo que vuelva a la Casa del Concejo la normalidad rota en un momento de imprevisión y ligereza.

Si no responden a ninguno de estos dos deberes de estricta conciencia, y consienten que sigan proyectándose sobre aquél edificio las sombras que

produjo la llamada protesta popular, habrá llegado el caso con razón, de que otra protesta más razonada, más popular y más incontrarrestable les haga ver la absoluta inadecuación de su capacidad y de sus condiciones para un cargo que lleva aneja la efectiva representación de la ciudad. Por ahora, con lo dicho y con reiterar nuestra enhorabuena al señor Caballer, hemos cumplido nuestra misión.

Ya empezamos

Apenas publicado el decreto de disolución, empezaron ya las habladurías en las tertulias de los desocupados que hacen de la política menuda, objeto de entretenimiento de sus socios. Ya se ha dicho que habrá lucha enconada en la capital, que a Huete irá un pariente muy próximo de un político liberal conquense, que en San Clemente ganará la partida sin trabajo ni molestia un datista, emparentado también con otro diputado de la región, que en Cañete se repetirá el pleno en el 29 y que en Motilla se reproducirá la lucha de la elección anterior.

Se afirma por unos que los liberales conquenses han partido el campo para la próxima lucha, que habrá candidatos rumbosos, que alguno antes liberal, es ahora conservador, y cien cosas más, unas razonables y otras absurdas. No haremos de todo ello el más mínimo caso. Estimamos verosímil que el Gobierno presente candidatos en todos los distritos por que tiene que procurarse la mayoría necesaria para gobernar; pero es muy pronto, para que ni aun los más iniciados puedan vaticinar lo que ocurrirá con visos de probable acierto.

Esperemos, que ya habrá tiempo de comentar lo que merezca comentario.

LETRAS DE ORO

El hombre y la mujer

El hombre es la más elevada de las criaturas. La mujer el más sublime de los ideales.

Dios hizo para el hombre un trono; para la mujer un altar. El trono exalta, el altar santifica.

El hombre es el cerebro, la mujer el corazón. El cerebro fabrica la luz; el corazón propuce el amor. La luz fecunditaza; el amor resucita.

El hombre es genio. La mujer es ángel. El genio es incommensurable; el ángel es indefinible. Se contempla lo infinito, se admira lo inefable.

La inspiración del hombre es la que